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行政長官李家超及其問責班子今天正式宣誓
就職。新一屆特區政府問責班子結構多元化，
包含了各領域的精英，有留任的往屆政府問責
官員，也有立法會議員，亦有律師、會計師、
建築師、醫學家、科學家、教育工作者等，人
人都卓有建樹。新一屆政府集合各方智慧和才
能，最大限度讓施政更貼地、更具科學理性、更務實創新，執
行政策時更高效到位、以民為本，真正做到想民所想、解民所
困、為民謀福。

新一屆特區政府問責班子，既有成員熟悉政府運作，又有成
員擁有多年社區工作經驗，掌握民情民意。大家都普遍了解國
情和內地發展、又擁有寬廣國際視野，令人對新一屆政府破解
深層次矛盾、實現香港突破性發展充滿期待。非公務員出身的
官員之中，有4位曾任本屆立法會議員。特區政府邀請他們加
入問責班子，有利於行政和立法機關互相溝通與合作，而且更
好地聽取和吸納民意、解釋政策，日後施政容易得到市民的支
持。

李家超在當選後曾表示，會以變革思維建立更有承擔、更具
團隊精神、更能解決問題的特區政府，致力提升特區政府的執
行效能和管治能力。重視團隊精神，也是新一屆特區政府的重
要特徵。團結一心，其利斷金，期盼新一屆特區政府以社會整
體利益為依歸，不計較個人得失，各司其職，各展所長，互相
配合，互補不足。

當前社會普遍希望，特區政府要優先處理經濟和民生問題，
特別是解決房屋、貧窮等深層次矛盾，要以結果為目標，盡快
見到實效，以解市民的燃眉之急，提升市民的獲得感、幸福
感。因此，特區政府要加倍用心，做出顯著成績，迅速樹立管
治威信，取得市民更廣泛的信任和支持，日後推行其他改革，
例如提升公務員工作效率、加強國民教育等，必會事半功倍。

香港回歸祖國25周年，「一國兩制」實踐取
得舉世公認的成就。中央制訂實施香港國安
法、完善選舉制度，落實「愛國者治港」原
則後，本人有幸當選為選舉委員會界別立法會
議員。第六屆特區政府正式就任，本人期盼新
一屆特區政府「以結果為目標」，精簡程序，
提升施政效能，並廣泛聆聽採納各界意見，推出利港惠民政
策，加強跨部門合作，發展經濟民生，解決深層次矛盾，發揮
香港自由開放、聯通世界的優勢，鞏固國際一流大都會地位，
同時主動融入國家發展大局，全面提升香港競爭力。

未來五年是香港從由亂到治走向由治及興的關鍵時期，香港
更要把握各方面的機遇，打造「南金融、北創科、東體育、西
文化」發展新格局。所謂「北創科」，就是「北部都會區」將
發展成為香港未來的核心項目，特區政府要着力打造該區成為
宜居宜業宜遊、以創科產業為經濟引擎的都會區，與內地城市
加強合作，發展數碼、醫療和生物等科技，如共同研發先進醫
療器材、機器人和新款藥物，將科研成果商品化；同時在維港
都會區致力推動離岸人民幣、融資、債券等不同金融業務發
展，鞏固提升香港國際金融中心地位，使「北創科」、「南金
融」並駕齊驅、相輔相成。

香港作為國際都會，文化體育藝術擁有獨特優勢，亦要大力發
展。在「西文化」建設上，隨着西九文化區內的博物館，包括故
宮文化博物館及M+博物館相繼落成開幕，市民有更多消閒好去處，
更可欣賞祖國及世界各地的珍貴文物文化展品，提升本港的城市
品味。至於「東體育」，啟德體育園預計將於明年完工，市民將
可觀賞更多世界級的運動賽事，為國家及本地運動員打氣，同時
亦鼓勵市民積極參與體育運動、促進身心健康。

房屋供應不足是本港的難題，筆者希望新一屆特區政府落實
提速、提效、提量的目標，加快造地建屋的速度，縮短公屋輪
候時間，改善市民居住環境，讓更多市民安居樂業，保民生安
定，促百業興旺。

國家一以貫之的支持，是香港發展經濟民生的最堅強後盾。
新一屆特區政府應更積極與廣東省及內地其他省市合作，把握
「十四五」規劃和粵港澳大灣區建設的機遇，發揮香港在金
融、法律等專業服務的優勢，貢獻國家發展所需，東方之珠，
將再創輝煌。

發
揮
香
港
優
勢

貢
獻
國
家
所
需

李鎮強 自由黨副主席 立法會議員

總書記激勵港人團結一心砥礪前行
香港回歸25周年慶典前夕，6月30日下午，中共中央總書記、國家主席、

中央軍委主席習近平乘專列來到香港。他將出席慶祝香港回歸祖國25周年大

會暨香港特別行政區第六屆政府就職典禮，並視察香港。在經歷了重重挑戰

後，香港浴火重生， 習近平總書記親自來港，為港人鼓勁打氣，激勵香港市

民團結一心，砥礪前行，共同譜寫「一國兩制」行穩致遠的新篇章 。

葉建明 全國政協委員 香港島各界聯合會常務副理事長

習近平總書記時隔5年再度蒞臨香港，令
香港社會各界喜出望外、興奮不已。在西
九龍高鐵站，總書記發表了熱情洋溢的講
話。他表示，過去的一段時間裏，香港經
受了一次次嚴峻考驗，戰勝了一個個風險挑
戰，歷經風雨後，香港浴火重生，呈現出蓬
勃的生機。此番說話表達了中央對香港的鼓
勵、支持，對「一國兩制」25年來在香港成
功實踐的高度肯定，以及對香港未來發展的
期望。

經歷了2019年修例風波、經歷了近三年的
疫情衝擊，浴火重生的香港社會需要中央的支
持鼓勵，習近平總書記親自來港出席慶祝香港
回歸祖國25周年的活動，為港人鼓勁打氣，令
全港精神振奮。

習近平總書記一如既往地對香港充滿深情。
他在高鐵站發表講話時表示：「我一直關注着
香港，掛念着香港，我的心和中央政府的心始
終同香港同胞在一起。」

「一國兩制」具強大生命力
習近平總書記以「歷經風雨」、「浴火重

生」、「蓬勃的生機」肯定香港過去5年經受得
住考驗，能夠戰勝困難。他表示，事實證明，
「一國兩制」具有強大的生命力，它能確保香
港長期繁榮穩定，維護香港同胞的福祉。「一
國兩制」是個好制度，正可謂「行而不輟，未
來可期」，只要我們毫不動搖地堅持「一國兩
制」，香港的未來一定會更美好，香港一定會
為中華民族偉大復興作出新的更大的貢獻。

習近平總書記一直高度關注香港發展。當香
港「一國兩制」實踐遇到前所未有的挑戰，憲
法和基本法確定的香港特區憲制秩序受到衝擊
時，在總書記引領下，中央果斷決策，標本兼
治，制定並實施香港國安法，完善香港選舉制
度，落實「愛國者治港」原則，促使香港由亂
到治、由治及興，發展重回正軌。

為香港指明未來發展方向
5年前，習近平總書記來港視察時指出，

「發展是永恒的主題，是香港的立身之本，也
是解決香港各種問題的金鑰匙。」為了幫助香
港解決發展中的困境，總書記親自謀劃、部署
和推動粵港澳大灣區合作，之後中央還推出
「橫琴方案」、「前海方案」、「南沙方案」

等，為香港融入國家發展大局創造機會、擴大
空間。

經濟發展離不開創新科技發展。習近平總書記
曾強調，「促進香港同內地加強科技合作，支持
香港成為國際創新科技中心，發揮內地和香港各
自的科技優勢，為香港和內地經濟發展、民生改
善作出貢獻，是在香港實行『一國兩制』的題中
應有之義。 」在習近平總書記關心支持下，一系
列支持香港科技發展的政策措施出台並落實，「十
四五」規劃綱要更明確支持香港建設國際創新科
技中心。

習近平總書記蒞臨香港，為進入發展新階段
的香港指明方向，激勵香港市民團結一心，砥
礪前行，共同譜寫「一國兩制」行穩致遠的新
篇章 。

林龍安 全國人大代表 香港中華出入口商會會長
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今天是香港回歸
祖國25周年。身為
執業資深會計師，
我見證香港會計業
界自回歸至今一直
走來的路途，維港
小城坐擁全球最多

會計師，一切皆受惠內地改革開放及香港
回歸祖國的成果，令會計師市場需求擴
容，使香港會計師團隊日益壯大。「千里
之行始於足下」，會計工作為金融市場及
商業運作奠定堅實基礎。香港「一國兩
制」實踐翻開新一頁，香港會計師將向着
融入國家發展大局砥礪奮進。

1978年內地推動改革開放，為外資進
入內地市場創造巨大機遇。1990年國務
院頒布《關於鼓勵華僑和香港澳門同胞投
資的規定》，同時提供稅收及其他優惠，
吸引「三資」企業進入內地發展。1992
年鄧小平南巡，確定社會主義市場經濟體
制，實行現代企業制度，同年財政部頒布
簡稱「兩則兩制」的《企業會計準則》和
《企業財務通則》，以及十幾個分行業的
會計制度和財務制度。當時，於香港佔主
導地位的全球四大會計師事務所，乘着改
革東風，先於內地設立辦事處，後成立中
外合作會計師事務所，掀開會計業服務內
地與香港經濟互融互通的序幕。

改革開放為港會計業送東風
其時，筆者初出茅廬，於1991年北

上，穿梭內地不同城市工作，深切體會要
讓內地企業走出去、讓「三資」企業走進
來，離不開會計業強而有力的支持。國際
會計師聯合會（IFAC）曾指出：「會計職
業與一個國家的經濟增長、生活改善密切
相關」。我1994年初入香港會計師公
會，會員號碼未到9,000，到如今，回歸
25年正值公會成立半世紀，會員已飆升
至近47,000。

究其因，乃內地開放市場、經濟發展蓬
勃之功，更因公會在回歸後脫離英國考試
制度，出台香港「專業資格課程」，走出

香港自己的會計師專業培訓道路，培訓更
具香港優勢的會計師。筆者有幸在公會課
程推出初期，就參與培訓會計師，近十年
一直擔任首席導師及考試專家組成員。現
在，完成公會課程的會計師，不僅在全球
五大洲皆獲廣泛認可，更可獲豁免內地
「註冊會計師全國統一考試」部分科目，
縮短成為內地註冊會計師的考核過程。

2006年，國家財政部成立與國際財務
報告準則和國際審計準則趨同的會計審計
準則體系，實現了內地會計和審計兩套準
則與國際及香港相關準則雙雙趨同的效
果。我更感恩有幸走遍祖國大江南北，交
流國際及香港會計應用準則的經驗，並撰
寫了十多本有關會計和審計的書籍。

根據政府最新統計數字，2020年香港
會計、核數、簿記及稅務顧問服務輸出總
值為2.85億美元，內地正是香港會計服
務輸出的最大市場，主要輸出包括法定核
數服務、與投資相關顧問服務、稅務及企
業顧問服務等。隨着香港與內地市場聯繫
日益緊密，中資企業選擇到香港及其他境
外資本市場融資上市，尋求境外會計師提
供審計服務的需求急增。

數據顯示，港股總市值由1997回歸年
3.2萬億元，發展至今年5月底37.9萬億
元；上市公司數目由600多家增至2,500
多家，增幅逾3倍，香港能成為全球最大
集資中心和國際金融中心，作為中流砥柱
的中資股功不可沒。截至2021年底，香
港上市的內地企業包括H股、紅籌股及民
營企業共1,368家，佔港股總市值79%，
中資股佔比之高，為香港資本市場帶來無
限活力，更令香港連續7年成為全球IPO
集資榜首城市。

兩地金融發展達至「三贏」
四分之一世紀的兩地金融市場融合發

展，實現中資企業與香港市場的互利雙
贏。大家不妨算算，多少會計師為保障財
務數據的可靠性提供融資審計工作，為中
資企業集資上市出力，為香港金融業發展
作出貢獻，取得真正「三贏」局面？

今年10月，香港會計專
業的主要規管權力，將由公
會轉交財匯局，包括發出會計師執業證書
等。權力交接標誌着公會完成部分歷史任
務，財匯局將成為全面而獨立的會計專業
規管機構，繼續以提升香港會計業國際水
平為目標，維持香港的國際金融中心地
位。

「十四五」規劃支持香港提升國際金
融中心地位，提出擴大內地與港澳專業
資格互認範圍，深入推進重點領域規則
銜接和機制對接。財匯局必須與公會攜
手帶領香港會計師融入國家發展大局，
充分發揮會計業的橋樑角色，支持大灣
區在金融、科技、物流等領域的順利發
展。上世紀九十年代內地改革開放為香
港帶來迅速發展的契機，相信香港會計
業必將在國家發展的新征途上迎來新一
輪再起飛。

繼續為國為港為民做實事
回歸25年，翻閱香港會計業走過的歷

史，感觸良多。踏入7月1日的回歸25周
年大日子，我非常感謝中央政府委任，以
及行政長官李家超的信任及提名，有幸成
為審計署署長，帶領審計署會計師團隊踏
上新征程。我曾擔任立法會議員短短6個
月，於議事堂內為業界和市民發聲，記憶
難忘、獲益良多，未來將往審計署任職，
雖然崗位不同，但定當不忘初心，與特區
政府全體同事全力以赴，為國為港為民做
實事，審計署將繼續提供獨立、專業及優
質的審計服務，以助政府及公營機構提升
服務表現及問責性。

當今世界正處於百年未有之大變局，香
港亦進入由治及興的關鍵階段，我將堅毅
前行，敦行致遠，盡心盡力，勇於擔當，
迎難而上，全力支持行政長官李家超落實
「同為香港開新篇」的抱負，堅定不移全
面貫徹「一國兩制」、堅持「愛國者治
港」原則，推動香港更好更快融入國家發
展大局，為實現中華民族偉大復興的百年
夢想而努力奮鬥。

不忘初心勇於擔當 再踏新征途
林智遠 審計署署長 執業資深會計師

香港在1997年7月1日回歸祖國，那
一天港英旗降下，解放軍昂然進駐香港，
國旗、區旗在港徐徐升起，這些畫面都令
人印象深刻。如今香港落實了香港國安
法、完善選舉制度，社會已經實現由亂到
治，並正向由治及興邁進，使香港回歸
25周年活動別具意義。只要在未來把握
好國家發展的機遇，促進大灣區融合發
展，香港這顆東方之珠定會繼續發光，更
繁榮、更安定。

過去幾年，修例風波以及新冠疫情打擊
了市民的生活和生計。慶幸的是，中央在
香港最需要支援的時候及時伸出援手，先
後制定實施香港國安法、完善香港選舉制
度，穩住香港的局面，更助香港穩控疫
情。25年的實踐證明，「一國兩制」行
得通、辦得到、得人心，並取得舉世公認
的成功。香港必須繼續全面準確、堅定不
移地貫徹「一國兩制」，落實「愛國者治

港」，確保「一國兩制」行穩致遠，安定
繁榮。

作為立法會議員以及選委會委員，我有幸
以不同身份參與三場重要選舉，親身見證了
新選舉制度的優勢。身為紡織及製衣界別議
員，我最為關心的課題，就是推動香港工業
發展，貢獻香港經濟以至整個大灣區。其
實，全面推動本港工業發展，包括「制訂全
盤工業藍圖」、「優化各項工業及創科資助
計劃」以及「加強支援港企境外研發與生
產」等，一方面能夠令曾經帶領香港變成
「亞洲四小龍」的工業再創新天，成為香港
經濟不可或缺的增長點；另一方面，就是令
香港做好研發、設計等工作，然後與大灣區
內地城市合作生產，在內地以至全世界發售
產品，創造新商機。

我希望紡織及製衣業等工業，能夠良
好、有序地發展下去，令香港可以在國際
創新科技中心定位下，成為創科「研發」

及「落地」的重要陣地；要
做到以上願景，既需要有積
極有為的特區政府，亦需要有穩定的社會
環境。在中央政府支持、本港社會各界共
同努力的情況下，香港的工業相信能好好
發展，不同行業都可以更好地推動香港融
合灣區發展，推動大灣區進一步邁向世界
舞台。

在香港工業起飛的上世紀六七十年
代，香港展現出奮發自強的獅子山下精
神，這股精神既有和衷共濟的意思，亦
有艱苦奮鬥的意義，市民互諒互助、胼
手胝足，令香港在亞洲以至世界嶄露頭
角。今天香港有中央全力支持，除了經
濟措施，也在對抗疫情中發揮重大支援
作用，只要我們發揮好「獅子山精
神」，同心協力，未來的香港，前景一
定更璀璨，香港會更好，廣大市民的生
活，亦會更加美好。

灣區融合發展 促進香港繁榮
陳祖恒 立法會議員


